

La prensa es un arma de dos filos; tan poderosa para difundir el bien, como eficaz para propagar el mal.

EL DIARIO DE AVILA

Franqueo concertado.

En el presupuesto de gastos de cada casa debe incluirse esta partida: «Para suscripción al diario católico...»

Año XXXII Núm. 9.596 Miércoles 3 de julio de 1929. PERIODICO DE LA TARDE Redacción y Administración P. del Teniente Arévalo 4. T. 24

Por la beatificación de Isabel la Católica

En el marco de la Exposición de Sevilla

Circunstancias especiales, no realizadas hasta entonces y que rara vez se repiten en la historia, habían hecho de Sevilla, centro activísimo de la contratación y del arte y de las letras.

Declinaba el siglo XVI; cuentos fantásticos, sueños de imaginación asociada, semejan las relaciones que, escritores de aquel tiempo hacen de las riquezas que entraban en la capital de Andalucía.

Alonso Morgado y Francisco Ariño, en sus respectivas *Historia y Sucesos de Sevilla*, recuerdan con admiración, «las carretas de a cuatro bueyes que en tiempo de la flota acarrear la suma de riqueza de oro y plata en barras, desde Guadalquivir hasta la Real Casa de Contratación de las Indias» y que, «en seis días, no cesaron de pasar por la puente de Triana; plata y oro que no cabía en las salas, porque fuera, en el patio, hubo muchas barras y cajones».

Al olor de esta opulencia acudían a Sevilla gentes de toda laya, de España y del extranjero, flamencos, alemanes, franceses, genoveses, napolitanos, cada cual en busca de su avío, unos honesta y honradamente y otros por las artes del garbeo, que, para todos había en la inmensa metrópoli andaluza.

«Hallábase en Sevilla, dice Mateo Alemán, un olor de ciudad, un aroma no sé qué; otras grandezas que en la corte... porque había gran suma de riquezas y muy en menos estimadas; corría la plata en el trato de la gente, como el cobre por otras partes, y la disipaban francamente». Parejas al movimiento comercial, discurrían las artes y las letras.

«Y otras hallábase al principio de aquel período gloriosísimo en que ostentaron la pujanza de su ingenio, Herrera, Medina, Malhara, Pedro Mejía, Vargas, Pacheco, Murillo, Velázquez, Martínez Montañés... Y conjunto a tanto esplendor, iba el florecimiento religioso, en innumerables fundaciones piadosas, en la magnificencia del culto y en el número de varones insignes que, por sus letras y santidad, eran el honor de la Iglesia y el esplendor de la patria».

«En tan singular momento, allá por el año de 1575, hacia su entrada en Sevilla, una singular castellana mujer, a la que ya han nominado *tercera lingüeta* y *andariega*, mujer de gloriosos desatinos, llena de celestial locura, sin más caudal que una blanca, sin conocer a nadie, y sin más esperanza que, la puesta en Dios y en su divina providencia».

Llega agostada por la fiebre, rendida por las inclemencias de un sol que reverberó terrible resistero, durante los nueve días de su peregrinar, ayuna de toda humana protección y natural auxilio; es nuestra paisana, nuestra Santa, la inmortal TERESA DE JESÚS, y nadie pudiese juzgar, dice ella puntualmente, que «en una ciudad tan caudalosa como Sevilla, y de gente tan rica, había de haber menos aparejo para fundar que en todas partes donde había estado».

Contradicciones, tristuras, abandono, delaciones, todo parece confundirse, pero no importa, sabe muy bien nuestra Santa, que otra su paisana, alentadora de gloriosos desatinos de un pobre navegante, llena de celestial locura, por su España y por su fe en Dios, nuestra ISABEL DE MADRIGAL, la Reina Católica, triunfó en Sevilla ochenta años antes, siendo la causa ocasional de aquel extraño auge, desenvolvimiento y emporio de la andaluza metrópoli.

Y cual Isabel I de Castilla, ante la Virgen de la Antigua, Teresa de Jesús, ruega, insta, suplica, como *fe voran los santos* y surge en la gloria de María Santísima el undécimo Palomarico de la Virgen del Carmen, perennial recuerdo de la Virgen de Avila, cuyo bendito nombre perdurará a través de los siglos.

MARIANO GUERRAS.

Kaleidoscopio

Hablemos del tiempo

Todos los años, por esta época, nos vemos obligados a dedicar unas líneas al tiempo. Hablar del tiempo es cosa socorrida en las conversaciones de alta y baja sociedad. Reconocemos, sin embargo, que es tema poco interesante para un artículo de prensa. Pero a veces no tiene uno ganas de andar a la busca y captura de noticias extravagantes, que son las más adecuadas para nuestros «kaleidoscopios». Y, por otra parte, preciso es convenir en que el tiempo, mejor dicho, el clima de Avila es el campeón de la rareza.

Hace próximamente un mes, hubo que sacar en rogativa a la milagro de la Virgen de Sonsoles, porque los campos estaban agotados y sedientos. Ahora habría que sacarla para que dejase de llover, porque la pertinencia de la lluvia no permitirá la recolección.

Aquí no hay términos medios: o no llueve nunca, o llueve siempre, siempre... Los mangueros municipales, que habían iniciado la temporada con mucho brío, apenas tienen que hacer. Se echan a la calle todos los días muy de mañana para regar, y se encuentran la labor realizada por la Naturaleza. Esto resulta de-

presivo, no solo para ellos, sino para la entidad municipal, que tanto entusiasmo ha puesto en el problema de la traída de aguas.

Pero lo más característico del clima veraniego de Avila es el frío. Con nosotros no reza eso de que el «cuarenta de mayo» puede uno quitarse el sayo. Estamos a «treinta y tres de junio» y no estorba un buen abrigo o un chaleco «tutankamen».

Declaráramos, empero, que nos agradan estas temperaturas, pues siempre hemos sido grandes amigos de los climas duros, que consideramos más saludables. El ciudadano abulense, si no se muere de bronconeumonía, que es lo más probable, se hace fuerte como un roble.

Los que no deben alegrarse mucho de estas extravagancias climáticas, son los dueños de los cafés y cervecerías, llega un día de fiesta cualquiera, en plena estación canicular, y preparan solícitamente sus helados, sus horchatas, sus ensaladillas rusas; pero el tiempo da un buen ratotazo y la gente no puede hacer tertulia en las terrazas, sin peligro de congelarse; y si alguien se atreve a sentarse allí, lo que menos pide son horchatas y helados; antes bien, café calentito, un ponche, un chocolate con bizcochos... ¡Es una ruina!

Ayer leímos en EL DIARIO que la

Noticias de la mañana

Pormenores del entusiasta recibimiento hecho a los tripulantes del «Dornier 16»

GIBRALTAR.—A las siete y media fué señalado el «Eagle», a las ocho enfilaba la bahía a la altura de Punta Carnero, y a las nueve fondeaba en el muelle Sur.

El «Eagle» entró majestuosamente en el muelle real, destacando su gran mole sobre el magnífico conjunto que ofrecía el puerto. Las bandas de los barcos y de tierra entonaron la Marcha Real al echar anclas a las nueve de la mañana el buque portaaviones inglés «Eagle», entre salvas y grandes aclamaciones de la enorme multitud apiñada en todos los sitios. En estas explosiones de entusiasmo se distinguían los obreros del puerto, que aclamaban a Franco y sus compañeros. En el momento de anclar, Franco fué visto por la multitud. Aquél se asomó un momento pero en seguida se internó en las cámaras al oír las ovaciones del público. El comandante de los buques italianos pasó a complimentar al comandante del «Eagle». En la cubierta y altos del buque tornaba la tripulación con uniforme de gala.

Inmediatamente pasaron a bordo las autoridades inglesas y españolas. El Dornier iba colocado a la banda de estribor. Franco asomóse para saludar a las autoridades españolas y al hermano de Madariaga y expresó públicamente en nombre propio y en el de sus compañeros su reconocimiento al almirante inglés.

El oficial de guardia del barco refirió a los periodistas pormenores del salvamento. Los aviadores fueron rodeados por los informadores y Franco narró las incidencias de la odisea de siete días. El mar agitó mucho al aparato el día 27 pero luego amainó el temporal y pudieron ser vistos en la madrugada del 29 por el teniente Kilroy, que volaba con su aparato.

Los tripulantes del hidro están muy tostados, pero con buen aspecto, pues no han sufrido hambre ni sed, porque llevaban víveres para 15 días. Se mantuvieron serenos hasta el último momento, teniendo la seguridad de que el Gobierno español haría todo lo humanamente posible por encontrarlos. Amararon el día 22 por falta de gasolina, no funcionando la radio, que solo alcanzaba una distancia de 70 kilómetros. El aparato se halla bien; sólo sufre una ligera rotura en el ala derecha y un desgarrón en la izquierda.

La tripulación del «Eagle» les ha colmado de atenciones que no olvidarán jamás.

En el muelle del Almirante se organizó la comitiva con las autoridades.

La multitud aclamaba con enorme entusiasmo a los aviadores que se dirigieron al palacio del Gobierno, donde se celebró una recepción.

Franco dió las gracias al almirante Berivick.

Luego habló en igual sentido el cónsul español, Sr. López Ferrer. Después hubo un vino de honor.

Cámara de Comercio se había dirigido a la Compañía de F. C. del Norte en demanda de que nos haga una estación. Está bien. Está muy bien. Pero, ya que pide una estación, hágase la advertencia de que sea una estación... veraniega, que nos está haciendo mucha falta.

LUIS LÓPEZ PRIETO.

En territorio español

GIBRALTAR.—En autos se trasladaron los aviadores a La Línea de la Concepción, donde el alcalde les dió la bienvenida y les obsequió con un vino de honor en el Ayuntamiento.

A las 12 y 15 hacían su entrada en Algeciras los tripulantes del «Dornier 16». En la iglesia parroquial se cantó un Te Deum, ocupando los lugares de honor los aviadores.

Luego marcharon entre las aclamaciones de la muchedumbre al hotel Reina Cristina, donde hubo otro vino de honor.

En el hotel esperaba a Franco su esposa que había llegado poco antes.

La entrevista de los esposos fué muy emocionante.

Tras un breve aparte, Franco se reunió con sus compañeros.

Hablaron el alcalde y el capellán del regimiento de Extremadura, que hizo resaltar la intervención de la ayuda divina en el salvamento.

Por la noche fueron agasajados los aviadores con un banquete en el Ayuntamiento. Asistieron doscientos comensales.

Hoy a las cuatro de la tarde, saldrán los aviadores para Madrid en el expreso.

Franco y su esposa visitan el «Eagle»

Después de comer los aviadores se retiraron a descansar. Luego, el comandante Franco, vestido de paisano y acompañado de su señora, tomó una gasolinera y se trasladó a Gibraltar con sus compañeros. Subió a bordo del «Eagle» y expresó el comandante su agradecimiento por las atenciones que han recibido. El comandante del «Eagle» mostró a los visitantes el portaaviones.

El comandante Franco y el mecánico Madariaga dieron algunas instrucciones para el desembarco del «hidro», operación que empezó a realizarse esta tarde. Será llevado a Los Alcázares.

Fiesta en una ganadería

En la finca de La Albutrera de los ganaderos señores Gallardo, en Los Barrios, se celebró esta tarde un acoso de reses bravas en honor de los aviadores. Acudieron Franco y su señora, Ruiz de Aldá, Gallarza, Madariaga, general Muslera, el cónsul en Gibraltar, aviadores de Sevilla y Melilla y las autoridades de La Línea, Algeciras y San Roque.

Los hermanos Gallardo, con los toreros Fuentes Bejarano y Algabeño, acosaron varias reses. Después la señorita Talla Larios, hija de los marqueses de Marzales, toreó de capa muy bien a una vaca y Ruiz de Aldá y el mecánico Pablo Rada lidiaron a una becerra. La fiesta resultó muy agradable.

La banda del regimiento de Pavia amenizó el acto. Después se organizó un baile y una comedia.

A Madrid

Los aviadores irán a Madrid en el expreso, acompañados del comandante del «Eagle» y de cinco oficiales, entre ellos el que logró verlos. El comandante ha manifestado su complacencia por volver otra vez a Madrid, que conoce en una rápida visita de hace años. Le gusta mucho por la simpatía de la gente.

El comandante del portaaviones ha recibido por medio del cónsul de España en Gibraltar el telegrama de felicitación y de gratitud por los trabajos realizados para bucar a los aviadores españoles.

Mi es de palabras

La información enviada a toda España y al extranjero ha sido verdaderamente extraordinaria. Han venido muchos periodistas que han transmitido más de 200 conferencias y miles de palabras. En Gibraltar; La Línea y Algeciras no recuerdan que acto alguno haya hecho movilizar tanto periodista, y en Telégrafos, Teléfonos y Cable tampoco conocen un día de más trabajos que hoy.

Los cables enviados al extranjero suman muchos miles de pesetas. Destacan las informaciones mandadas a América del Sur.

Detalle del salvamento

El oficial de guardia del «Eagle» ha dado algunos detalles a los periodistas sobre el salvamento de Franco y sus compañeros.

Manifestó que el aviador que descubrió al «Dornier» fué el capitán Kilroy. Dice que éste salió de madrugada de la pista del buque, y que volando a diez o quince millas del buque y después de algún tiempo vió unas luces, que eran bengalas disparadas por los aviadores, y se acercó, divisando que se trataba del hidro. El descubrimiento lo hizo a las cuatro de la mañana. Estaba amaneciendo, y, por eso, sin duda, por haber bruma, él vió a los aviadores, pero ellos no le vieron. Seguidamente volvió hacia el buque, dió la situación aproximadamente donde había visto el aparato, y el «Eagle», a toda marcha se dirigió hacia allí, recogió a los aviadores, que se mostraban muy animados y alegres, y luego transportó el hidro sobre cubierta. Añade dicho oficial que las pesquisas duraron algunos días. Recorrieron los alrededores de los Azores y más allá aún sin resultado. Durante algunas horas no pudieron hacer nada, porque, sobre todo el 27, reinó un gran temporal y los aviones no podían volar casi.

Lo que cuenta Gallarza

El comandante Gallarza dice que desde que amaron la segunda vez pusieron todo su empeño en conservar siempre la misma posición para no despistar a los que suponían que saldrían en su busca.

Lucharon grandemente para evitar que los vientos y las corrientes del mar pudiesen llevar el aparato a la deriva. Todos los días apuntaban la situación en la carta de ruta que ha sido firmada por los oficiales del «Eagle».

Cuenta cómo habían organizado el trabajo a bordo.

—Lo primero que hicimos —dice— fué distribuirnos los cuartos de guardia que prestábamos por turno colocándonos siempre encima de la torre de los motores. Imagínese usted que la guardia nos la pasábamos escudriñando el horizonte que dominábamos en una extensión aproximada de unas diez a doce millas. Los compañeros, unos observaban y otros manipulaban las anclas para evitar que el «hidro» cambiase de posición. Los días se nos hacían interminables, y ya pueden ustedes suponer cómo trabajaba nuestra imaginación no solamente para resolver nuestra situación, sino pensando en la de aquellos que nos buscaban y temían por nuestra suerte.

Pero aparte de esto, el cuidado del «hidro» y el empeño en poner en funciones la radio nos ocupaba la mayor parte del tiempo y nos libraba de la monotona.

La madrugada del salvamento estaba yo de guardia—nos dice Gallarza—. Acababa de subir al puesto de observación encima de los motores, cuando me pareció ver un tenue resplandor en la línea del horizonte. Con la ansiedad que puede usted imaginarse, clavé los ojos en el sitio citado, y transcurrió

una hora de mortal angustia hasta que me convencí al fin, de que eran las luces que marcaban la posición de un barco que navegaba hacia el sitio donde nos encontrábamos. A medida que pasaba el tiempo, las luces se iban haciendo más brillantes y más fijas, y para colmo de felicidad después de tanta angustia el crepúsculo se presentaba bastante claro y las estrellas empezaron a iluminar en aquel momento la noche lo suficiente para que me fuese posible descubrir la masa de un barco sobre las aguas, por efecto de la luna que en aquel momento alumbraba en todo su esplendor. Convencido ya de la feliz nueva, y con la emoción que puede usted suponer, avisé a mis compañeros, y, en seguida, nos colocamos todos sobre los motores y empezamos a encender bengalas y a disparar al aire las pistolas luminosas.

Al principio llegamos a temer que el buque pasaría de largo, pero a medida que fué clareando el horizonte nos convencimos de que la nave se encaminaba hacia nosotros. Poco después, el buque echaba al agua un bote que se dirigió a toda marcha hacia nosotros. El teniente que lo tripulaba nos informó que el buque era el «Eagle», que estaba buscándonos desde hacía varios días. Inmediatamente saltaron los marineros al «Dornier», y a petición del comandante Franco realizaron las maniobras de amarre para remolcarlo, pues fué lo primero que pedimos a nuestro salvador. Desde la motora tendieron un cable a la parte superior del aparato y emprendimos la navegación hacia el «Eagle», yendo cada uno de nosotros a bordo del «Dornier» en su puesto. Cuando terminaban estas operaciones había amanecido. Apenas arribamos al costado del buque portaaviones comenzó la maniobra de subir el «Dornier» a la plataforma operación que se hace mediante potentes grúas.

Apenas llegamos a cubierta nos trasladaron a los camarotes que nos habían preparado de antemano, y allí nos facilitaron de todo, calcetines, camisas, pañuelos, de todo, en suma. Por la simpatía y las atenciones desplegadas con nosotros por los aviadores del «Eagle», no tendremos nunca palabras suficientes para expresar todo lo que ha significado su comportamiento, y nunca será demasiado el elogio que hagamos de ellos.

Anoche, el capitán nos invitó a comer en su comedor privado, y tuvo el gesto afectuoso y democrático de invitar también al mecánico Madariaga, para el cual tuvieron también los oficiales un traje de etiqueta.

Comprenderá usted que ésta no puede ser la historia exacta del hecho que ha tenido pendiente de su desenlace a toda España. Es preciso que pasen algunos días para que podamos serenar nuestro espíritu, ordenar los datos y hacer la relación detallada que tenemos obligación de entregar a nuestros superiores y explicar después en el terreno técnico las observaciones que el lance por que hemos pasado pueda sugerirnos.

ENTRONIZACION DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

En el domicilio de los señores da San Román (D. Ildefonso) ha tenido lugar la entronización del Sagrado Corazón de Jesús.

Actuó en la ceremonia el reverendo padre Daniel del Niño Jesús, asistiendo toda la distinguida familia del Sr. San Román y muchos amigos de la casa.

Después del acto los concurrentes fueron obsequiados con un lunch, haciendo los honores don Ildefonso San Román y su joven esposa.

Enhonorabuena.

LA NOTA OFICIOSA

(Conclusión)

Piensa el Gobierno que uno de los factores que más decisivamente actúan sobre la actual desvalorización de nuestra peseta es el marcado desnivel de nuestra balanza comercial, y a corregirlo se propone acudir con diversas medidas, entre las que se destacan.

Primera.—La organización de un Patronato Nacional que fomente el consumo de artículos nacionales en aquellos ramos de la producción en que el exotismo impone, por desgracia, similares extranjeros, no siempre mejores. Este Patronato dependerá de la Presidencia del Consejo de ministros, se nutrirá con fondos de que le proveerá el de Turismo y estará integrado por representantes del Estado y de la producción española interesada gozando de facultades amplísimas para inspeccionar, denunciar y sancionar los abusos o infracciones que se cometan.

Segunda.—La constitución de un Comité regulador de la importación, que extenderá sus funciones a todos aquellos ramos en los que ya que actualmente se verifica pueda considerarse como excesiva o innecesaria. Particularmente actuará este Comité en la importación de la maquinaria e instrumentos de *outillage* que se emplean para las obras públicas controladas, subvencionadas o costeadas por el Estado, la provincia o el Municipio, sometiéndolas a previa autorización y procurando llevar a su más alto grado el aprovechamiento del herramental que ya existe en el país.

Tercera.—La restricción de aquellas importaciones que sólo eventualmente pueden verificarse merced a una reducción extraordinaria de derechos arancelarios.

Cuarta.—El estímulo a determinadas producciones nacientes en la economía nacional susceptibles de descongestionar en cuantía apreciable ciertas importaciones; verbigracia, el cultivo de tabaco, sobre el que dictará en breve un reglamento que aumenta las facilidades vigentes; el algodón, los del maíz y de los cereales en general la producción de aves y huevos etc., etc.

Quinta.—La protección decidida del Estado para el establecimiento de la industria del automóvil en España.

Una vez más ha de recordar el Gobierno al país que el nuevo Arancel, llamado a regir desde 1.º de octubre, se inspirará en un criterio de rebaja para numerosas partidas, y de *statu quo* para la casi totalidad de las restantes, por lo que son completamente injustificados los contratos de compra de mercaderías extranjeras que, adelantándose a acontecimientos que no han de realizarse, tratan de formalizar muchos importadores españoles. Los que así se procedan, sufrirán seguramente un perjuicio; pero, además, lo originan a la economía patria, empeorando el problema monetario de una de las épocas del año en que peor aspecto ofrece la balanza de comercio española.

Preocupa también al Gobierno, que lo ha estudiado con máxima atención, el problema del costo de la producción española, que a todo evento debe reducirse, previo examen del papel que en ella desempeña cada uno de sus factores integrantes. Los ministerios correspondientes desarrollando el criterio afirmado en la deliberación del Consejo, adoptarán aquellas medidas que parezcan convenientes para abaratarla cuando esto sea factible, y en todo caso para impedir encarecimientos indebidos.

El Gobierno ha acordado también, aunque a título provisional, controlar las nacionalizaciones de negocios o Empresas extranjeras radicantes en España, exigiendo una previa autorización oficial pa-

ra subordinar las conveniencias generales de nuestra Economía que aconsejan dichas nacionalizaciones, a las circunstancias de excepción porque atraviesa la moneda española.

Y con relación a este mismo aspecto ha ratificado el pleno vigor de las disposiciones vigentes sobre operaciones de moneda y movimientos de capital, dispuesto a imponer las más duras sanciones a los Bancos y particulares que las desatiendan.

En las deliberaciones ministeriales se han considerado los argumentos esgrimidos en pro y en contra del pago de los derechos de Aduanas en oro y sin perjuicio de aplicar en su día las medidas que propone la Comisión dictaminadora, el Gobierno se ha decidido por el momento, a título meramente transitorio, restablecer el pago en plata, con arreglo a la equivalencia oro, de la totalidad de los derechos arancelarios suprimiendo, por consiguiente, la obligación de hacer efectiva una mitad de los mismos en moneda o divisas oro.

Particular atención consagró el Gobierno a la situación presupuestaria del Estado, que, a su juicio, es de una definida y perfecta solvencia. El superávit con que se liquidó el presupuesto ordinario de 1928 se conserva y consolida en el de 1929, e induce al Gobierno a ir suprimiendo poco a poco el presupuesto extraordinario, por traspaso al ordinario de las consignaciones que contiene, hasta el punto de que en 1930 sólo conservará aquellos servicios de Fomento, como ya se ha dicho. El Gobierno tendrá especial cuidado en no acometer nuevas obras y servicios distintos de los previstos en los presupuestos vigentes, y aprovechará todas las ocasiones propicias, como ya ha venido haciendo, para reducir los gastos públicos, sin detrimento del interés nacional.

Asimismo rehuirá la concesión de nuevos avales, advirtiéndole al país que se exagera la importancia de los ya concedidos, cuyo montante oscila alrededor de 600 millones de pesetas, representativos en su mayor parte de responsabilidades remotísimas por la solvencia firme y acreditada del deudor avalado. Por último, en cuanto a la deuda ferroviaria, el Gobierno ha conocido un primer anticipo de los proyectos que tiene avanzadísimo el ministro de Fomento, y que con vigor retroactivo desde comienzos del año actual servirán para facilitar a la Caja ferroviaria dotación autónoma para las cargas financieras derivadas de aquellas emisiones. En el futuro, las de esta índole, y las que aún pueda producir el presupuesto extraordinario acusarán declive hasta su total cesación; y por lo exiguo de su cuantía, así como por su aplicación íntegra a gastos engendrados de riqueza, no pueden sugerir preocupación, aunque el Gobierno haya de fijarse siempre en ellas, y en las que acuerden otras Corporaciones públicas, para moderarlas y matizarlas a tenor de las exigencias monetarias de cada momento.

Por último, el Gobierno ha acordado reorganizar los servicios de estadística económica, imprimiéndoles máxima rapidez y exactitud, a cuyo fin actuarán en ponencia los ministros de Hacienda y Economía Nacional, que a su vez formarán otra con el de Fomento para la estructuración del Comité regulador de las importaciones.

Aparte todas estas medidas el Gobierno ha adoptado otras que sería indiscreto hacer públicas, y del conjunto de todas espera un positivo y fructífero resultado en orden al saneamiento de la peseta y a la desaparición de la pasajera crisis por que atraviesa la valuta nacional.

Los mercados al día Sección religiosa

Arévalo

Rigen los siguientes precios: Trigo al detall, a 20 y 21 pesetas las 94 libras. Cebada, a 11 y 11,50 las 70. Algarrobas a 15,50 y 14 pesetas la fanega. Garbanzos, desde 40 pesetas a 60 los 40 kilos. Harina de primera, a 67 pesetas los 100 kilos. Panadera, a 65. Tercerilla, a 58. Cuarta, a 54. Comidilla, a 28. Hoja, a 30. Cordero al vivo, a 1,10 pesetas kilo. Carneros, a 1,20 ídem Bueyes, canal, a 31 y 32 pesetas arroba. Vacas, al canal, a 50 pesetas los 11,50 kilos. Ovejas, a 1 peseta el kilo en vivo. Cerdos al destete, a 22,50 y 25 pesetas uno. Ídem de un año, a 45 y 50 pesetas, según clases.

Tendencia del mercado, muy desanimado por haber empezado ya la recolección y la siega de cebadas y algarrobas, que están en buenas condiciones. Y, según noticias de todos los labradores es cosecha abundante y buena.

Cebada añeja sobra mucha. De trigo también hay muchas existencias y los compradores no lo toman ni siendo a bajo precio y algunos no lo quieren. Las fábricas de harinas algunas están cerradas y sin moler.

Peñaranda

Apenas se efectúan operaciones, contribuyendo a ello en parte la escasez de existencias.

Han continuado los nublados y después ha llovido algo pero como de agua temporal.

Los campos siguen presentándose buenos y con las aguas cálidas la temperatura es fresca con lo que la granazón de los cereales se hace en perfectas condiciones que harán se aumenten sus rendimientos.

Como los labradores están muy atareados en las operaciones de siega y trilla no están en condiciones de acudir a los mercados por lo que las entradas de granos son cortas y los precios de los mismos casi normales.

En ganados, regular animación valiendo las ovejas de 38 a 46 pesetas; ídem con su cría, de 50 a 60; carneros de 52 a 58; corderos, de 18 a 25.

En el mercado triguero se cotizaron: Trigo, de 85 a 85,50 reales fanega; cebada, de 48 a 49; Centeno, de 62 a 63; algarrobas, de 57 a 58; guisantes, de 62 a 63; harina de primera, a 29 pesetas arroba; ídem de segunda, a 28; ídem de tercera, a 27.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid
KIOSCO DE EL DEBATE
Calle de Alcalá, frente a las Calatravas.

Pesada carga
tiene que soportar el hombre de hoy día abrumado por las complejidades de una vida de lucha y de trabajo. El desgaste que esa vida supone, el desequilibrio nervioso que determina, el agotamiento que produce, son los generadores de la neurastenia, y con ella, el agotamiento físico, la debilidad mental, la consunción y la vejez prematura. **El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD** al comunicar su acción tónico-reconstituyente a todo el organismo, regula el sistema nervioso, devuelve las energías y hace revivir al hombre. Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. **Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.**

AZUFRE FLOR SUBLIMADO

Pinturas, colores, barnices, brochas, pinceles, barniz rojo para baldosines, insecticidas líquidos y en polvo, agua de colonia y ronquina desde 4 pesetas litro. Encáustico "Gredos", el mejor brillo para pisos y muebles, precio 2,50. Venta en Droguerías.

Droguería SANCHO perfumería

SANTORAL

Día 4 —Jueves.
Santos Oseas y Ageo, Profetas; Flaviano, Elías, Ulderico y beato Gaspar Boro confesores; Laureano, Arzo'ispo, y Teodoro, Inocencio y Sebastián, mártires.

La misa y oficio divino son del sexto día infraoctavo de San Pedro y San Pablo, con rito semidoble y color encarnado.

CULTOS

Cuarenta Horas

Terminan en el Convento de Nuestra Señora de Gracia con exposición a las ocho y reserva a las seis.

SAN VICENTE. —Al anochecer el Rosario en la Soterraña.

BALNEARIO Y AGUAS

DE SOBRO Y SOPORTILLA

Temporada oficial del 15 de julio al 30 de septiembre

Aguas bicarbonatadas, cálcico-sódicas, radiactivas. De eficacia positiva en las afecciones del estómago, hígado e intestinos. Enfermedades de la nutrición. HOTEL DEL ESTABLECIMIENTO Y BLANCO. Gran confort moderno. Restaurant de primer orden. Autos a todos los trenes. Estación de Miranda de Ebro. Altura media. Reconstituyente del sistema nervioso.

Informes: Sr. Gerente de la Sociedad Sobron (Alava).

ALMACÉN MADERAS

DE JOSE L. LÓPEZ ARANA
(Carpinteros) Listón de entarimar a 3,25. Terciado Norte a 0,20 pie.

LA PAJARITA

(ESPECIALIDAD)
CORAZONES DE Santa Teresa
Premiados en Londres y Roma

Las gallinas

se crían sanas y robusta, ponen mucho y curan sus enfermedades con CALLIOL premiado Diploma Honor Exposición Asturias (Gijón 1928). Venta Farmacias, Droguerías, Centros de Específicos de España y Laboratorio G. Cuevas, Ortuella (Vizcaya) R. Moyano, P. Antero y Guerras etc.



NOTAS FINANCIERAS

I a semana en la Bolsa

Del 22 al 29

Como continuación de la semana anterior, el tema de más interés en Bolsa es el referente a los Explosivos.

Tiene mayor actualidad y más importancia porque en la baja que en los mismos se ha registrado coincide con la liquidación del mes.

Notas financieras

I a semana en la Bolsa

Del 22 al 29

Como continuación de la semana anterior, el tema de más interés en Bolsa es el referente a los Explosivos.

Tiene mayor actualidad y más importancia porque en la baja que en los mismos se ha registrado coincide con la liquidación del mes.

No existe alarma ninguna debido a que los valores de que se trata son valores saneados sobre los cuales es difícil determinar el que tendrán el día de mañana.

Las cotizaciones que como máximo llegaron a 1900 nos encontramos días alrededor de mil.

Esta baja no se ha producido ni porque la Sociedad marche peor ni las acciones realmente valgan menos. La marcha económica de la Sociedad es mejor cada día. Ha sucedido que este papel ha sido la base para la especulación.

Nuestros lectores recordarán las advertencias que hacíamos cuando estos valores subían rápidamente.

No era precisamente que nos refiriéramos a Explosivos, sino que como éstos eran los que entonces daban juego, nos ocupaban principalmente la atención.

Siempre la Administración y Consejo de las principales Sociedades y Compañías son agenas al negocio que con sus valores se realiza en la Bolsa.

Téngase en cuenta que hablamos exclusivamente de España donde la seriedad y rectitud en la dirección de las empresas es digna de elogio.

En los balances que en casi todas se publican mensualmente se refleja la realidad de la situación financiera.

Es más, en la mayoría el dividente que se acuerda, es menor al que se pudiera repartir, haciéndolo así por prudencia y se dedican generalmente partidas de importancia a fondos de reserva.

Pues bien; el público debe guiarse únicamente por los datos que les proporciona la Administración de las Empresas y Sociedades y de esta forma se evita quebrantos.

Ahora bien, como hay un número determinado de público dedicado a las jugadas de Bolsa, los interesados en el juego circulan rumores que la mayoría de las veces son infundados al objeto de que se produzca el alza o la baja y entonces es cuando los incautos caen en las redes que se les han tendido.

La Bolsa no se ha creado para el juego ann cuando se realiza en la misma. Su misión es más seria. Imposible evitar que se realicen jugadas.

Por fortuna en Madrid existe un Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa que obrando con gran rectitud aconsejan sabiamente a sus clientes la prudencia y son los primeros enemigos de esas alteraciones que se producen en determinados valores y es más; frecuentemente adoptan determinaciones que debido a las mismas no se registran oscilaciones que pudieran causar serios trastornos.

Lo mismo sucede en las otras Bolsas españolas. Los agentes son buenos consejeros, lo que sucede con frecuencia es que después de oírlos no se atienden sus indicaciones y en cambio se confían de personas que no tienen fundamento para estar enteradas de la marcha de los valores.

Este es el motivo de muchas pérdidas sufridas.

Recomendamos al público y no nos cansaremos de repetirlo que tenga su agente de Bolsa y se confíe en él y desatienda las habladurías de los corrillos.

Algo de lo que ocurre en Bolsa tiene semejanza a lo que pasa en medicina.

Muchos van en busca de un curandero, rehusando a los médicos

en Bolsa acuden a los que pudieran llamar curanderos de la mis-

ma, en vez de ir a los agentes para que éstos les aconsejen e informen. Volviendo a la cuestión de los Explosivos resulta que no hay motivo para las oscilaciones que experimentan y que es un papel que en lo futuro rendirá grandes beneficios.

Esta semana llegaron el día 26 a la cotización de 1.080, reponiendo luego siendo la diferencia con el cierre de la anterior semana de baja de nueve pesetas pues quedaron a 1.135.

Aun cuando este papel sobre el resto de los valores no ejerza gran influencia no deja de causar algún efecto y en general la Bolsa se ha resentido algo, máxime cuando se van a efectuar las liquidaciones.

En fondos públicos, sufren baja, Interior de 20 céntimos; un cuartillo amortizable 1917; 5 céntimos amortizable 1927 sin impuesto, 15 céntimos amortizable 3 por 100 1928, lo propio que amortizable 4 por 100 1928; 25 céntimos amortizable 4,50 por 100 1928.

Suben Amortizable 1900 80 céntimos; un cuartillo 5 por 100 amortizable con impuesto y 10 céntimos Deuda Ferroviaria 5 por 100.

El resto de fondos públicos repiten cambio.

Ayuntamiento de Madrid no varía las cotizaciones.

Valores con la garantía del Estado en general flojean; no obstante Obligaciones Transatlánticas 1926 suben medio entero

Las Cédulas del Banco Hipotecario y las del Banco de Crédito Local cotizan en baja.

Los Bancos denotan firmeza. Valores de electricidad pierden en su mayoría cotización, Chabos bajan 8 pesetas y Telefónica Nacional 35 céntimos. Mengemor sube 2 enteros.

En Monopolios pierde medio entero Petróleos y lo gana Tabacos.

Minas del Rif bajan las del portador 3 pesetas y las nominativas 5.

Valores industriales en general están débiles.

En ferrocarriles pierden cambio andaluces y M. Z. A. que baja 4 pesetas. Nortes suben 4 y medianos.

Tranvías y metropolitano repiten cambio.

El cambio internacional con pequeña diferencia y ésta a favor de nuestra moneda pasan: francos de 27,65 a 27,70; libras esterlinas de 34,30 a 34,26; dolares cheque de 7,06 a 7,065 y extraoficialmente francos suizos repiten cambio lo mismo que marcos oro lirias y escudos portugueses.

COMPANIAS FRANCESAS

Sud Atlántique

Y CHARGEURS REUNIS

Vapores de gran lujo, extra-rápidos. Para Lisboa, Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrán de Vigo los siguientes vapores de 26.000 toneladas de fuerza y cuatro hélices.

23 de julio MASSILLA

25 de agosto LUTETIA
Precio del billete en tercera clase, 61,970 pesetas.

Para Leixoes, Lisboa, Dakar, Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires

15 de julio CEYLAN

9 de agosto GROIX
Precio del billete en tercera clase, pesetas 55,370.

SALIDAS DE LA CORUNA

Para Rio de Janeiro Santos, Montevideo y Buenos Aires.

21 de julio Belle Isle

29 de julio Kerguelen

NOTA.—Los niños menores de dos años gratis. De dos años a diez no cumplidos medio pasaje. De diez años en adelante pasaje entero.

Para toda clase de informes dirigirse a los agentes generales en España.

ANTONIO CONDE, HIJOS
Vigo, Luis Taboada, 14. —(L.) Coruña plaza de Orense, núm. 2.

Información de la provincia

CABEZAS DEL VILLAR

19 de junio

(De nuestro corresponsal)

Gratas visitas

Uno de los problemas de gobierno más difíciles e interesantes es el de la propiedad de las tierras.

De una parte el aumento considerable de población; de otra las exigencias sociales de la época, las humanitarias que los principios que se informara el feudalismo más morales que las máximas inadmisible del socialismo, proclaman la condenación de ambos y la necesidad de implantar un sistema intermedio que libere a los hijos del agiotismo del feudo y del derecho sagrado de la propiedad.

En armonizar aspiraciones disociadas, trayéndolas al término medio para engarzarlas en amoroso fraternal abrazo, está la dificultad del problema en la redención, sin detrimento de nadie, y en mantener la avalancha emigratoria, en toda la secuela de zozobros, despidos y sufridos que lleva consigo el abandono del hogar, está el interés.

Y ante este interés, un gobierno que mantuviera sin resolver el problema no podía alardear de fuerte; porque el fuerte tiene audacia para salvar dificultades, potencia para salvar obstáculos y gallardía para mantenerse en su puesto sin tibiezas ni claudicaciones.

Ha ahí el por qué estaba el problema sin resolver. Era preciso acabar con aquellos gobiernos que siendo precarios podían legarse en la sucesión; era preciso que surgiera un valiente que, recogiendo el sentir popular, se erigiera en caudillo... y surgió ilustre alborar para España y para los españoles de verdad el día 13 de Septiembre del 231...

De entonces acá cosas insospechadas han tenido realización.

Producto no más han sido de un Gobierno fuerte que atiende por igual a todos y que, por este hecho, está asistido por todos y robustecido por todos.

A este Gobierno de técnicos es reservada la solución del problema de la tierra, y la halló.

Miles de colonos han dejado de ser, han pasado a ser dueños de aquellos terrenos que sus abuelos, padres, ellos mismos, regaron con su sudor sin esperanza de conquistar, en tan largo y terrible batalla, el título de propietario.

Cantos de descendientes, que por falta de ocupación se ausentaron de la patria chica, ya regresaron a ella, unos para trabajar como en aquella tierra que nunca se fueron a llevar a ser; otros para entregar sus ahorros a cambio de la propiedad de aquel terruño que se alimentó en la infancia.

¡Dos redimidos! La tierra que regaba por pertenecer a quien la regaba a diario con el arado y se alegraba con sus cantares, y el niño, que cuando niño gozaba de su tierra y que más tarde, con tristeza, que no era suya que ambos eran mercenarios del gran señor.

El milagro se ha hecho. Este suceso tan magno señalará época en la historia del agro y los nombres honorables del general Primo de Rivera y del malogrado D. Luis Benjumea (q. s. g. h.) aparecerán en sus páginas impresos con letras de oro.

Hoy son Oñones, Jerez, Villarrubio, Ballell, Ballobar, Guarranillo, Fuentidueña, Jadraque, El Pego, La Miguela, Bóveda, Mediana y Urra, en sus efemérides ese hecho, el milagro trascendental que han registrado, acaso el único que ha merecido ser en ellos consignado.

Mañana lo serán Villamanrique

y Belmonte de Tajo, Ojos Albos y éste de Cabezas del Villar.

Después lo serán otros, otros...

Pero hagamos referencia detallada de nuestro caso.

Concebida la idea de adquirir la dehesa de Zurraquín, por un grupo de labradores, fué acogida y patrocinada por la Federación de Sindicatos Católico-agrarios de la provincia con el calor y entusiasmo que esa entidad, perfectamente organizada, pone en todo aquello que pueda redundar en beneficio de los labriegos, y en poco tiempo se constituyeron en Sindicato los iniciadores de la idea y la compra de la finca citada fué un hecho.

La magnitud de la empresa, de un lado, y de otro la cortedad de las cosechas, hicieron comprender la casi imposibilidad de cumplir la cláusula de pago en los plazos convenidos, y fué cuando la Federación siempre alerta, aconsejó acudir a la Acción Social Agraria que empezaba por entonces a desarrollar su benemérita actuación.

Se instruyó el oportuno expediente y después de vencer dificultades burocráticas y sufrir el estancamiento producido por la enfermedad y muerte del Sr. Benjumea ha entrado en una fase de franca y favorable solución.

Así lo revela la venida del competente ingeniero de la dirección de Acción Social Agraria, señor Rueda, encargado de practicar los trabajos de peritación y de emitir el informe previo para la concesión, venida que produjo inmensa satisfacción y llevó el aliento a los Sindicatos.

Y si mucho nos satisfizo esta visita tan grata, no menos nos alegró la del presidente de la Federación, Sr. Bernabé y la del inteligente oficinista de la misma señor Pascual que le acompañaba, y lo fué no sólo por estrechar la mano del amigo y partir un rai con él sino porque su presencia nos ratifica su eficaz cooperación, y trajo a nuestro ánimo la tranquilidad que proporciona una valiosa tutela.

A su llegada a la finca fueron saludados por la junta directiva de este Sindicato y hecho el examen y reconocimiento del terreno se trasladaron al pueblo siendo obsequiados con un suculento banquete en la casa rectoral, haciendo los honores de la mesa el señor consiliario.

Después de amena y extensa charla salieron para Avila, siendo despedidos en las afueras del pueblo en medio del mayor entusiasmo.

Confiamos en un favorable informe y esperamos que en fecha próxima se consume el cambio de condición.

UN SINDICADO

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



CAPITAL: 12.000.000 de pesetas.

EFFECTIVO

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO. Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Fundada en 1864

Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes.

Subdirector en Avila

D. FERMIN LOPEZ (PORRES)

Oficina

Calle de Lope Núñez, 4.

BARCO DE AVILA

2 de julio

(De nuestro corresponsal)

El tradicional mercado celebrado ayer estuvo poco concurrido, sin duda porque los labradores se encuentran muy atareados con las faenas de recolección de pastos, siega de cebada etc., y aunque el tiempo no está muy a propósito, pues tenemos ratos de frío como en el mes de febrero, se apresuran a recogerlo cuanto antes en prevención de lo que pueda venir detrás.

**

Según nuestras noticias el domingo 14 del actual vendrán a esta villa varios socios de los que forman la Confederación Católica Abulense, con objeto de celebrar una fiesta en pro de las excelentes ideas que propagan, a cuyo efecto se están haciendo los preparativos necesarios a fin de hacerles un gran recibimiento y atenderles lo mejor posible.

Lo que deseamos a tan valientes soldados de las filas de Jesucristo es que saquen mucho fruto de sus nobles y elogiosas campañas.

**

Ha estado unos días por este partido, girando visita a las Escuelas nacionales, el digno y competente inspector de primera Enseñanza de la Zona, D. Francisco Agustín.

**

En el inmediato pueblo de San Miguel falleció el día 24 de junio último nuestro estimado amigo don Indalecio García del Río, maestro nacional de dicho pueblo.

Con tan triste motivo, tenemos el sentimiento de enviar nuestro expresivo pésame a la viuda, hijos, padres y demás familia.

**

Han llegado: La distinguida familia del juez de Instrucción de Plasencia D. Ramón Redondo, don Nicolás de la Fuente Arrimadas y su bella nieta Antonia, D. Julio Plaza, D. Ricardo Montequí, don Antonio Madrigal y el alcalde don Joaquín Muñoz.

Representantes

solicitó en Avila y provincia para la venta de mis champagnes. Precisan buenos informes. Apartado 18. Villafranca del Panadés.

ROGAMAR.

TORNADOS

27 de junio

(De nuestro corresponsal)

Por varios jóvenes de esta localidad se verificó el día 21 del actual una excursión al sitio denominado «La Pelmaza» ávidos de contemplar los hermosos aparatos que el día antes vinieron de Getafe para recibir a los intrépidos aviadores Jiménez e Iglesias.

A las nueve de la mañana emprendieron la marcha al indicado lugar siendo indescriptible su alegría al bordear las riberas del Adaja y ver el campo de aterrizaje lleno de personas que le redondeaban, sobresaliendo por su galanura un grupo numeroso de lindas jóvenes que de los pueblos inmediatos venían con sus blusas de colores a admirar los aeroplanos.

Grande fué el asombro de los excursionistas cuando vieron que uno de los aparatos se dirigía en vertiginosa carrera hacia ellos, pero más fué cuando les vieron elevarse majestuosamente atronando con sus ruidos el espacio.

Después de unos momentos de silencio producidos por el vuelo de los aparatos, oyeron de labios de unos de los acompañantes las diferentes etapas porque ha pasado la aeronáutica desde que los hermanos Montgolfies inventaron el globo de papel hasta el estado en que hoy se halla, dedicando un cariñoso recuerdo al Conde de Zeppelin, a los hermanos Wright y explicando con palabras claras y elocuentes los últimos vuelos realizados por los gloriosos aviadores del «Plus Ultra» y «Jesús del Gran Poder» que con su heroísmo han dado gran impulso a las conquistas del aire, salvando largas distancias y cubriendo de gloria a la aviación española.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al distinguido ayudante de Ingenieros D. Luis.

Ayer pasó unas horas al lado de supreciosa hija Carmencita, la ilustrada maestra doña Guillerma de Mendoza, hija de la estimada profesora de niñas de esta localidad.

Se encuentra restablecida de la enfermedad que la aquejaba la bella señorita Asunción Martín, hija de el competente secretario de este Ayuntamiento.

ARENAS DE SAN PEDRO

2 de julio

Un acto cultural que siempre nos atrae, tuvo lugar a las siete de la tarde del día 30 del finado en el salón Bar Cinema de esta villa, previamente anunciado y llevado a efecto por jóvenes cultos y simpáticos de nuestra provincia pertenecientes al Centro Abulense con residencia en Madrid.

En el escenario tomaron asiento el alcalde Sr. Bardají, el señor juez de Instrucción, el teniente de la Guardia civil, diputado asambleista Sr. Chinarro, concejal Sr. Fuentes y entre varias personas de significación el director de la escuela graduada de niños y los señores conferenciantes. El centro y palcos del salón materialmente ocupado por personas de toda edad y condición, sin que faltaran señoras y señoritas de la buena sociedad, todos anhelosos de oír a los anunciados oradores.

El señor alcalde levantóse en medio de orden y silencio perfectos dió noticia del acto que motivaba la reunión confiando que todos los oyentes prestarían atención e interés moral y material, en lo posible en favor del ideal que perseguían los que procedentes del Centro Abulense de Madrid harían a continuación gustosamente uso de la palabra.

El Sr. Montequí, se levantó saludando a las autoridades y público y expuso con su tema «Labor del Centro Abulense en Madrid», quienes le constituirán, que se proponían el bien general de los pueblos de nuestra provincia y en particular de cada ciudadano de cualquier pueblo de ella que fuera a Madrid auxiliándole en los asuntos y aspectos variados de la vida, para lo cual haría propaganda oportuna y numerosa de su periódico revista fundada varios años ha, poniéndose en comunicación con cuantas autoridades, vecinos y pueblos abulenses cooperasen a tan singular, noble, fraternal y patriótica aspiración.

Acto seguido previo análogo saludo, habló el Sr. Tiemblo, acerca del Turismo como medio de propaganda, progreso y vida de nuestro pueblo, su región, su provincia, dentro de la nación y del mundo todo; innumerando con todo detalle cuanto Arenas necesita, debe y espera haga cuanto antes en su aspecto físico, intelectual, estético y moral para ofrecer al turista, al

Cía Generale Trasatlántique

LINEA DE NUEVA YORK

Saldrán de VIGO directamente para Halifax y NUEVA YORK los hermosos y rápidos vapores

5 de agosto La Burdonais

26 de agosto ROUSILLON

Precio del billete en tercera clase 584.70 pesetas.

Precio de Cámara, desde 140 dólares mas impuestos americanos.

Niños menores de un año, 40 pesetas De un año a 10 medio pasaje. De 10 años en adelante pasaje entero.

Para Nueva York únicamente se expedirá billete de pasaje: 1.º A los súbditos americanos—2.º A aquellos que siendo su residencia habitual los Estados Unidos se encuentren temporalmente en Europa y cuenten con permiso para entrar en territorio americano.—3.º A todos los demás que estén debidamente autorizados por los consules americanos para desembarcar en los Estados Unidos.

NOTA: Los pasajeros de tercera clase deben presentar una certificación haciendo constar que no están sujetos a juicio alguno.

Para más informes dirigirse a los Agentes:

ANTONIO CONDE, HIJOS

Calle de Luis Taboada, núm. 4. (Apartado de Correos núm. 14). VIGO.

NAVAS DEL MARQUÉS

2 de julio

(De nuestro corresponsal)

Movimiento de viajeros

Se encuentran en ésta donde pasarán el verano las religiosas del refugio de la Inmaculada Concepción de Madrid con las niñas del Asilo; el capellán del Hospital de la Princesa D. Donatillo Fernández; el coadjutor de la parroquia de Santa Isabel y Santa Teresa D. Pedro Serrano, el escultor D. Aniceto Marinas y los generales D. Juan Plana y D. Pedro Lacerda.

También ha pasado, unas horas en ésta, el provisor de la Diócesis de Madrid-Alcalá D. Francisco Morán.

Nitrato de Chile

15 a 16 por 100 de nitrógeno nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras ni quema las manos

Sus resultados inmejorables:

1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir.

2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España.

¡ADEMAS CONTIENE YODO

INFORMES GRATIS

COMITÉ DEL NITRATO

DE CHILE

Apartado, 6

Barquillo, 21.-Madrid;

viajante agradable sensación si por gusto o necesidad les ocurre visitarnos para no solo volver llevando de aquí grato recuerdo de su estancia, sino convertirse en propagandistas espontáneos, publicando himnos de alabanzas por do quiera de este suelo, de este ciclo y las bellezas y riquezas con que dotó el Todopoderoso a esta región.

Seguidamente usó de la palabra el Sr. Gómez para decir del Centro Abulense y del periódico que desde Madrid sostiene y propaga a pueblos de nuestra provincia y al cual se honra pertenecer, con el único anhelo de multiplicar y estrechar sus relaciones, llevando a otras provincias noticia de lo que tenemos, de lo que somos, de lo que deseamos y a lo que aspiramos en armonía con toda la nación y el mundo todo, para llegar al logro de aspiraciones e ideal común, solicitando de todos apoyo y protección en tan hermoso y noble fin.

Finalmente, sucedió en el uso de la palabra el Sr. Zurdo, saludando a autoridades, al bello sexo y público en general; hizo una narración histórica de Arenas, de Avila, de Castilla y de España relacionándola con el periodismo y la cultura, indicando que esta se logra entre otros medios con mostrar cada día desde niños afición a la lectura de libros y revistas sanos que informan al día sobre la vida, historia y progresos de pueblos, provincias, naciones y del mundo todo en los distintos ramos del saber humano.

Todos los oradores estuvieron oportunos y acertados, cosechando cariñosos y entusiastas aplausos y felicitaciones, en especial el Sr. Tiemblo, como hijo de Arenas; igual afecto dirige a todos...

El corresponsal.



CAFES EL DROMEDARIO SANTANDER

Venta al detall: Principales tiendas de Ultramarinos. -Esuches de kilo, medio kilo y cuarto de kilo y b 1 as de 1.0 0, 5 0, 2 0 y 1 00 gramos, todo precio ta o.

Usted conseguirá tomar un buen café comprando el de esta marca.

El día en Avila Ecos de sociedad

El capitán veterinario con destino en la Academia de Intendencia D. José Virgós, ha realizado operaciones de castración de ovejas de desecho en la ganadería de nuestro amigo D. Leovigildo Martín, con resultado positivo.

El procedimiento es desconocido entre los ganaderos, y representa un engorde en los animales de 4 a 5 kilos más de lo ordinario, obteniendo por ello mejores rendimientos.

Debe procurarse la castración de los ganados antes del aprovechamiento de rastrogeros para lograr el éxito completo.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo desde 3,25 pesetas metro cuadro

Ferretería, Castelar 3.

Según noticias particulares, hace unos días ha llegado a Santiago de Chile D. José María Sánchez Bermejo, con objeto de pronunciar conferencias sobre nuestra ciudad y proyectar la película «Avila y América».

Informaremos a nuestros lectores de la labor realizada en aquella república por el enviado de nuestras corporaciones.

OPOSICIONES A CO- RREOS Y TELÉGRAFOS

200 plazas

Preparación por funcionarios y profesores titulados.

Dirigirse a D. Juan V. Fernández Plaza de San Vicente 14. Avila.

Cuando acompañaba a un entierro al cementerio de esta ciudad el vecino de Martherrero Emilio López, tuvo la desgracia de ser atropellado por una bicicleta produciéndole heridas en diversas partes del cuerpo.

En el automóvil ambulancia del Instituto de Higiene, fué trasladado a su domicilio.

VENDESE automóvil cerrado perfecto estado baratísimo. Tallistas 7.

En accidentes del trabajo resultaron heridos Diego Fores y Anastasio García.

Fueron curados en la Clínica de la Cruz Roja donde se les apreciaron, al primero heridas en los dedos anular y meñique de la mano derecha y a Anastasio quemaduras en el pie izquierdo.

SE VENDE la casa Vallespín núm. 24. Para tratar con su dueño Claro Resina S. José. Informes, Plaza de la Constitución núm. 10r Piñero. Avila.

La señorita María Asuneión Cruces, maestra de Navalmoral nos ha entregado hoy 5 pesetas para la viuda del maestro de Manjabálagos.

Una boda

Esta mañana, en la iglesia parroquial de Santiago, contrajeron matrimonio la bella señorita Valentina Jiménez, de las Alamedas y el joven de Gemuño D. Generoso Santamaría, hijo político del conocido industrial de aquel pueblo don Martín Jiménez.

Apadrinaron a los contrayentes D. Toribio López y doña Claudia del Pozo.

Bendijo la unión el virtuoso párroco de Santiago y predicador de S. M., D. Robustiano Pérez Arroyo.

Los invitados fueron obsequiados con un espléndido almuerzo muy bien servido en el restaurant «La Criolla».

Deseamos a los nuevos esposos todo género de venturas.

Enfermo

Se encuentra enfermo el industrial de esta plaza D. Abundio Rica. Deseamos su alivio.

Necrológica

En el convento de Franciscanas Concepcionistas de esta ciudad, a la edad de 25 años, ha dejado de existir la religiosa profesora Sor Angeles Fernández Juárez. Fué religiosa muy observante.

Esta mañana se ha verificado el entierro asistiendo a la misa numeroso público.

Descanse en paz.

Registro civil

Defunción: Sor Angeles Fernández Juárez, de 25 años.

No hubo nacimientos ni matrimonios.

Regreso del ilustrísimo señor obispo

Acompañado de su mayordomo Sr. Jiménez Chinarro ha regresado de Madrid el Ilmo. y Rvdmo. señor obispo Dr. Plá y Deniel.

Insuperables y económicos Ricos cafés DOROTEO.

Viajeros

Hoy ha pasado el día en Avila el capellán del Real de Arévalo D. Basilio Rueda.

Para pasar el verano ha llegado la señora viuda de Gárate, acompañada de su hija Mercedes.

Después de aprobar con brillantísimas calificaciones el segundo curso de la Facultad de Medicina, ha regresado el aventajado estudiante don Exiquio Sánchez Cuesta.

Han regresado de su viaje de novios el secretario de la Diputación D. Juan Carlos Delgado y Guerrero y su joven y bella señora.

Encuadernaciones económicas. Precio sin competencia SAN SEGUNDO 35

LA PEÑA

Fiestas de verano

La junta directiva de La Peña, en sesión de ayer, acordó celebrar verbenas extraordinarias en su parque de recreos todos los miércoles y funciones de cine los sábados, hasta nuevo aviso.

El sábado de esta semana, sin embargo habrá verbena, por no estar organizadas aún las sesiones cinematográficas.

Instalados ya los cuartos de baños y duchas se acordaron también las condiciones en que estos servicios pueden ser utilizados.

NOTA OFICIOSA

Esta madrugada ha sido facilitada la siguiente:

«Algunos periódicos al comentar la nota oficiosa del Gobierno relativa a las medidas que éste se propone tomar en defensa del bajo valor con que, infundadamente a su juicio, se viene cotizando la peseta, han interpretado con exagerado radicalismo, la anunciada respecto al uso que en lo sucesivo ha de hacerse del aval del Estado para la emisión de valores, que si, ciertamente, es propósito del Gobierno restringir respecto a nuevas concesiones no puede ser suprimirlo para las operaciones pendientes de emisión que lo tienen ya concedido genéricamente por el Real decreto-ley del 5 de marzo del 26, como las Confederaciones Hidrográficas, salvo que en algún caso especial, y según determinen las circunstancias del momento, se pudiera acordar sustituirlo por la consignación expresa en el Presupuesto ordinario de las sumas precisas, en concepto de subvención, para dejar absolutamente garantizadas las operaciones que se realicen

El caso de las Confederaciones citadas concepción afortunada que desarrollará rápidamente una gran riqueza de riegos y fuerzas transformables en industrias químicas y eléctricas, ofrece un porvenir espléndido, cuyo solo aspecto tributario compensará al Erario de los anticipos que haga y compromisos que contraiga por impulsarlo, mejorando notablemente la economía nacional base fundamental, con el signo de la balanza comercial, aparte especulaciones, que no pueden ser de influencia constante, del valor de la peseta».

NOTICIAS DE AMÉRICA

(Servicio exclusivo de Prensa Asociada)

NUEVA YORK. — Miss Vivian Hartwick, que por espacio de tres años ha sido campeón femenino de «baseball» en los Estados Unidos y era actualmente secretaria general de Hijas Católicas de América ha ingresado en el noviciado de las Hermanas de la Santa Cruz en el Estado de Indiana.

—El obispo de Pittsburgh ha anunciado que durante seis semanas, todos los sábados hablará por radio tratando de cuestiones sociales resultando por el criterio católico, en refutación de la campaña realizada por un orador metodista en la que se tergiversaron los hechos y se expuso falsamente la doctrina de la Iglesia sobre esas cuestiones.

—Una nieta de Daniel O'Connell presidirá la gran excursión de católicos irlandeses que de varios Estados de Norteamérica se dirigirá a Irlanda para rendir un tributo a la memoria del gran tribuno defensor de la libertad religiosa en Irlanda

El Papa ha concedido el título de protonotario Apostólico a monseñor Laval, párroco de la catedral de San Patricio, de Nueva York, al cumplir el quincuagésimo aniversario de su ordenación sacerdotal.

—El Delegado Apostólico ha bendecido la primera piedra del edificio de la escuela médico dental de la Universidad de Georgetown, dirigida por los jesuitas. El edificio costará millón y medio de dólares. La citada Universidad cuenta 130 años de existencia.

DESDE EL GORDO

(CÁCERES)

Guadalperal es una dehesa hermosísima de este término, provincia de Cáceres y diócesis de Avila.

En esta finca tienen gran parte del año su residencia, sus dueños, los Excmos. señores duques de Peñaranda condes del Montijo; su morada es suntuosa y sin hipérbole podemos decir que regia, porque nuestro monarca la honra muchas veces con su presencia y tiene allí destinadas sus habitaciones.

No hace mucho, tuvo lugar en aquel sitio una fiesta simpatísimamente; se celebró la primera comunión de los niños de los empleados de aquella colonia y entre éstos y sus padres pasarían de ochenta las comuniones.

La fiesta, muy bien organizada por el administrador de los duques D. Juan José Muñoz, el capellán de la casa, párroco de El Gordo, don Juan Francisco García Garzón, y competentísimo maestro de la colonia D. Mateo Blázquez, tuvo lugar en la capilla de la finca preciosísimamente adornada con plantas y flores del amenísimo jardín que la rodea.

Celebró la santa misa el virtuoso D. Juan Francisco y distribuyó la Sagrada Comunión a todos, dirigiéndoles antes un devoto y sentido fervorín.

Los niños habían sido todos agraciados con trajes y en unión de los invitados al acto fueron obsequiados con un succulento desayuno que espléndidamente sirvió D. Luis Bermejo jefe de cocina de la casa. La alta servidumbre de los señores duques, D. Gregorio García, mayordomo, con su bella esposa doña Felisa, doña María Sánchez, ama de llaves, y las chicas Rafaela y María Lozano, se desvivieron por atender a todos los invitados con su proverbial simpatía y agrado.

Al terminar la por todos conceptos simpatísimamente fiesta, los niños pusieron un telegrama dándoles las gracias por tanto bien como les hacen, a los señores duques, que se encuentran en Londres.

Luis Muñoz Carraseo.

El Gordo, julio 1929.

HIGIENE DE LOS ESTABLECIMIENTOS

Han sido añadidas al reglamento de 22 de mayo último las siguientes disposiciones:

«Se concede igualmente un plazo de dos meses, a contar desde esta fecha, para que los dueños o arrendatarios de fondas, hoteles, pensiones, casas de huéspedes y en ternados, cafés, bares, tabernas, restaurantes y casas de comidas, etc., se provean de las tapas o cubiertas automáticas de cristal, metal o celuloide necesarias para proteger las botellas o jaras de agua para bebidas, así como de las capsulas metálicas para cubrir los golletes o cuellos de las botellas de vino, jarabes, licores, etc.; transcurrido el cual se impondrán obligatoriamente, bajo las responsabilidades y sanciones que enumera este reglamento.»

Al epígrafe cuadras, establos, paradores, porquerizas, rediles albergues de animales de cualquier clase:

«Estos establecimientos se desinfectarán y desratizarán cada cuatro meses como mínimo.»

DEPORTES

EN SEGOVIA

El Deportivo Luises de Avila empata a un gol con el Deportivo Luises de Segovia

Patrocinado por el Excmo. Ayuntamiento de Segovia tuvo lugar en dicha ciudad el pasado domingo un interesante partido de fútbol entre los primeros equipos de los «Deportivo Luises» de ambas ciudades, en el que se disputaban la posesión de una copa donada por la Congregación de Luises de aquella ciudad.

La primera parte, en la que dominaron más los segovianos, terminó con empate a cero. En la segunda parte reaccionaron los avilenses, aunque los primeros en marcar fueron los de Segovia por mediación de Esteban. Desde este momento el partido se hace en extremo emocionante ya que el empate parece inminente; lográndolo de aquí por obra de Leirado.

Las fuerzas están niveladísimas y los ataques a una y otra puerta son peligrosísimos. Los porteros se lucen con soberbias paradas.

El partido termina con empate a un gol. Los capitanes acuerdan la prórroga reglamentaria de media hora por tener el encuentro carácter de concurso. En el primer cuarto de hora el dominio de los Luises de Avila es absoluto siendo contadas las escapadas de los segovianos, aunque todas peligrosísimas. En la segunda mitad de la prórroga el dominio es alterno no logrando tampoco ni uno ni otro bando alterar el marcador.

Los equipos se alinearon: Segovia.—Ramon; Arroyo, Gilsanz (R.); Gilsanz (A.), Esteban Calleja; Redondo, David, Mauricio, Coca, Maroto.

Avila.—Ortega; Santos, Bustillo; Franquet, Carmelo, Alfonso; Bustos, Ruano, Leirado, Segovia, Maroto.

El partido se celebró en el magnífico terreno de juego de la Academia de Artillería.

Es muy probable que el encuentro definitivo para la posesión de la copa se celebre el próximo domingo en nuestra ciudad, dando con ello ocasión de que podamos presenciar un interesantísimo partido.

Comerciantes e industriales si queréis vender bien anuncios en EL DIARIO DE AVILA

Al epígrafe mataderos particulares, chacineras, quemaderos, desolladeros, locales de industrialización de productos animales.

«Estos establecimientos se desinfectarán, desinfectarán y desratizarán cada tres meses como mínimo.»

Al epígrafe carnicerías, pescaderías, hueverías, lecherías, expendurias de productos alimenticios animales:

«Estos establecimientos se desinfectarán, desinsectarán y desratizarán cada seis meses como mínimo.»

A escuelas e internados y a casas de baños,

«En las fondas, hoteles, pensiones, casas de viajeros y de huéspedes, restaurantes, casas de comidas, cafés, bares y tabernas, posadas y paradores, sociedades y círculos de recreo y en las escuelas e internados, así como en todos los establecimientos de alojamiento y consumición pública de alimentos y bebidas, se servirá el agua filtrada, para lo cual deberán instalarse aparatos que funcionen a presión, si en la localidad existe red de distribución de agua o de filtración por cualquiera de los sistemas aceptados en la práctica en las demás poblaciones.»

ULTIMA HORA

Madrid 3 4:30 tarde

Conferencia

Telefónica

(De nuestro servicio especial)

LLEGADA A MADRID DE FRANCO Y LOS DEMAS AVIADORES DEL DORNIER

Agasajos a los marinos ingleses.—Se anticipa la fecha de la verbena

El tren que conduce a Madrid a los aviadores Franco, Gallarza, Ruiz de Alda y Madariaga, al comandante y cinco oficiales del buque «Eagle», llegará a Madrid mañana a las nueve y diez.

Seguramente el recibimiento que se haga a los heroicos aviadores españoles y a sus salvadores será verdaderamente grandioso, pues el entusiasmo que reina en todas las clases, centros y entidades de Madrid es grandísimo.

Los oficiales ingleses se alojarán en el Palace Hotel y serán declarados huéspedes oficiales de España.

A las órdenes de los marinos británicos se designará un oficial del Ejército y otro de la Armada con dos automóviles.

A la una de la tarde serán recibidos por el presidente del Consejo señor marqués de Estella, celebrándose después en su honor un banquete de 18 cubiertos.

La verbena anunciada para el día 16 se ha anticipado y se celebrará el próximo lunes en los jardines del Ministerio del Ejército.

El motivo de dicha anticipación es el que puedan asistir a la fiesta los marinos ingleses.

EN LOS MINISTERIOS

De la Presidencia

El jefe del Gobierno se encuentra muy aliviado de la indisposición que padece producida por la exacerbación de un flemon que hace días tenía.

Ha podido abandonar el lecho y ha despachado con los ministros de Gobernación, Ejército, Marina y Fomento.

También recibió a varios gobernadores civiles.

Ejército

Por el ministerio del Ejército se ha publicado la propuesta de destinos que se adjudican a los sargentos y suboficiales de dos de los regimientos de Artillería suprimidos.

Nuevas plazas

Se crean 21 plazas de repartidores de Telégrafos, con el haber de 2.000 pesetas anuales y cuya provisión anunciará la «Gaceta».

BARCELONA

El Almirante Lobo

Los 45 guardias marinos que han llegado en el «Almirante Lobo» en viaje de estudio, ha desembarcado visitando la Exposición.

En su mayoría son andaluces y gallegos y hacen grandes elogios de Barcelona y se admiran de las instalaciones de Castilla.

Prensa Asociada.

VISADO POR LA CENSURA

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS
DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.
Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo.

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 3 de julio de 1929

Horas.	Barómetro Alt. m/m	Palaerómetro Termómetros		VIENTO		Estado del cielo	Lluvia o nieve m/m	Temperaturas extremas
		Seco	Húmedo	Dirección	Fuerza			
8	664.2	14.0	10.4	SSO	3	Cubierto	»	Máx. 16,4
12	664.6	15.2	10.0	SSO	4	Idem	»	
18	664.8	14.0	9.8	SSO	3	Idem	»	Mín. 13,0